

16

REPORTE

TIEMPO DE MATERIALIZAREL **'LLEGAMOS TODAS'**

POR KARINA VARGAS @lula walk

a trascendencia del arribo de una mujer a la Presidencia de México desde el inicio de la República se acentúa ante la expectativa de distintos sectores de la sociedad por la hazaña y los retos que derivan de un sistema político y social masculinizado. Esto se resalta en el libro "Tiempo de mujeres", una compilación que llama a la mandataria Claudia Sheinbaum Pardo a ejercer el poder acompañada de otras líderes.

La publicación también busca visibilizar la necesidad de atender temas pendientes en la agenda de género como la brecha salarial, la violencia digital, la migración o el avance de la extrema derecha, de acuerdo con la consejera electoral del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y coordinadora de la antología, Karina Vaquera Montoya, quien habló con Reporte Índigo en entrevista.

"Sabíamos que iba a llegar una mujer presidenta, ya está la doctora Claudia Sheinbaum, pero tiene retos muy importantes y hay temas que no pueden dejarse de lado y tienen que ser visibilizados. Dentro de todos estos temas, lo que se plantea es un trabajo colectivo", expresó.

El texto publicado por Urano en octubre de 2024 reúne la voz de diez mujeres destacadas en distintos sectores con la intención de mostrar la diversidad de miradas que se posan sobre la labor de la sucesora de Andrés Manuel López Obrador, político tabasqueño de enorme popularidad que no logró afianzar una buena relación

La consejera electoral del IEEM v coordinadora del libro 'Tiempo de mujeres', expone a Reporte Indigo los retos de las mujeres líderes en México ante un sistema político v social masculinizado, el cual, por primera vez en la historia, es encabezado por una mexicana

con grupos clave de la sociedad Violencia de género mexicana como las madres buscadoras o colectivos feministas durante su mandato, a pesar de lo paritario que lució su gabinete al arranque del sexenio en 2018.

"Son mujeres todas ellas expertas en sus temas, académicas, activistas, intelectuales, y yo agrego, que son las nuevas líderes de opinión respecto a los temas de mujeres en lo que implica la agenda de género porque estamos hablando de temas sumamente relevantes como es la brecha de desigualdad que existe todavía a pesar de haber roto estos techos de cristal.

"Ana Vanessa González Deister. que es politóloga y abogada, directora de Fomento Social Banamex, habla y pone la lupa en ello para decir 'oigan no tenemos esa igualdad salarial que se ha dado' y qué bueno que la presidenta ya tomó cartas en el asunto; sin embargo, las muieres siguen sin ocupar estos espacios tan importantes y con esa brecha", manifestó Vaguera Montoya.

y desigualdad, problemas mayúsculos

A dos meses de haber asumido como jefa del Ejecutivo federal, Sheinbaum Pardo ya presentó un paquete de reformas en favor de los derechos de las mujeres y la igualdad sustantiva, ordenó la creación de la Secretaría de las Mujeres, es finalista para ser la "persona del año" de la revista "TIME" y su gobierno impulsa la campaña permanente "Es tiempo de mujeres sin violencia".

No obstante, el desafío es mayúsculo si se considera que, para 2021 (año de la última actualización de los datos), el Instituto Nacional de Estadística y Geografía reportó que, a nivel nacional, del total de mujeres de 15 años y más, 70.1 por ciento experimentaron al menos un incidente de violencia, que pudo ser psicológica, económica, patrimonial, física, sexual o de disciminación, ejercida en al menos un ámbito por cualquier persona agresora a lo largo de su vida.



